

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE ARTÍCULOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Domingo 3 de Abril de 1892.

NUM. 368

Mamei Aimerich, agente a domicilio de misiones y transportes de esta capital para Barcelona y viceversa.

Conquistador número 12

Corresponsal en Barcelona D. José Ibañez, Paseo de Colon, 23, Barcelona.

Captura de un criminal

El asesino del marqués de Cavasélicas.—Nuevos detalles.

Los extensos relatos que trae la prensa de Granada sobre la captura del criminal Francisco Abril, ofrecen incidentes de gran interés: pero entre todos ellos destacan los ocurridos en el momento de la captura. Como dijo el telégrafo, el criminal, huyendo de sus perseguidores, se refugió en una fábrica de cintería del callejón de Matamoros, número 9, donde se encontraban la maestra Encarnación Mora, una oficiala y una aprendiz, joven de ocho a diez años de edad.

Una sorpresa

Llegó otra oficiala, diciéndole que, por los Mártires, iba mucha gente y guardias persiguiendo a un criminal. Al mismo tiempo oyeron dos tiros, y el rumor de la gritería de los perseguidores. Movidas de curiosidad, bajaron las escaleras, delante las dos oficialas y detrás encarnación, cuando entró por la puerta de la calle en el patio, disparado como una flecha, convulso, nervioso y descajado, Francisco Abril. Llevaba el baston debajo del brazo izquierdo, un pañuelo de yerbas en la misma mano y la pistola en la derecha. — Ampáreme usted ó la mato—fué lo primero que dijo al divisar a Encarnación. Quedóse ésta, como puede suponerse, helada de susto y sin saber qué decir; pero como el otro la seguía apuntando con la pistola, le replicó: — Bueno, bueno. Váyase usted por el Carmen. Abril no se satisfizo é insistió diciéndole: — O me esconde usted ó la mato. — ¡Por Dios y Maria Santísima, no tire usted!— exclamó la otra aterrada. — Pues escondame y descuide, que no le haré daño alguno—contestó Abril, al mismo tiempo que las dos oficialas salían dando gritos, llenas de pavor. El presunto asesino no esperó más, subiéndole las escaleras al mismo tiempo que Encarnación y las dos oficialas salían de la casa, echando la llave y dejándolo encerrado.

Una joven apurada

A todo esto, la aprendiz ocupada en las faenas del taller no se habia hecho cargo de lo que pasaba y, cuando se enteró, ya las otras se habian ido, dejándola encerrada con el criminal á quien hubo de encontrarse en lo alto de la escalera. La pobre chica se quedó sin sangre y sin alientos para gritar; pero los tuvo para deslizarse sigilosamente y encerrarse en una de las habitaciones que dan á la calle. Desde el balcon comenzó á dar gritos pidiendo socorro; pero, quien era el valiente que iba á prestárselo, metiéndose en la cueva del tigre? La aconsejaron desde la calle que se arrojará desde el balcon diciéndole que abajo la recogerían, como así fué, no sufriendo otro daño que la luxación de una mano. **La captura** Encarnación Mora, al salir de la casa, fué al encuentro de los perseguidores de Abril, entregándoles la llave de la casa. Cercada ésta por multitud de agentes y de paisanos que perseguían también al criminal, entraron guardias municipales y de la benemerita al mando de sus jefes Gordillo, y Almeijá. Ya dentro, se procedió al registro de las habitaciones, penetrando en las oscuras con fósforos encendidos en la boca de las carabinas. La busca, en los primeros instantes, no dió resultado.

Al cabo de un rato, el guardia civil Francisco Nevot avisó á Gordillo de que un hombre, que seguramente era Abril, estaba en el desvan.

Gordillo subió la escalera, y al incorporarse sobre el tabique, se encontró en presencia del criminal, que estaba medio tendido en el suelo, jadeante y con el cansancio, el terror y la fatiga pintados en el rostro. Tenía puesto el célebre gaban y estaba sin sombrero.

Al ver á Gordillo se incorporó, y poniéndose casi de rodillas hubo de decirle:

— No me tire usted, cabo Gordillo. — Pues ponte las manos en la cabeza inmediatamente le replicó el cabo, y al decir esto escurriósele un pie sobre el movedizo y frágil escalon en que lo apoyaba, y tuvo que separar la mano derecha de la carabina para agarrarse y no caerse.

Advirtióle Abril y creyendo que el otro vacilaba amarillito rápida y silenciosamente la pistola. Entonces Gordillo, echando el cuerpo sobre el tabique, le asestó con la carabina un golpe en la cabeza, aturdiéndolo y haciéndole soltar la pistola y caer atolondrado al suelo del desvan.

Gordillo se arrojó sobre él, cogiéndolo por el gaban y atrayéndolo hacia la escalera, donde fué rodeado por todos los guardias civiles y municipales que allí habia, y, bien sujeto, conduciéndolo fuera de la casa.

Al atarle el cabo Gordillo, exclamó el criminal:

— ¡Ay! que me quebra usted los brazos. — Pues da gracias á Dios que no te he matado—le contestó Gordillo. — Tampoco lo he querido yo matar á usted y he podido hacerlo—replicóle el otro.

Aplausos merecidos

La opinión pública, siempre justiciera, ha hecho justicia á la guardia municipal y el señor alcalde, inspirándose en los dictados del sentimiento público, dió la siguiente orden del día, de la que puede mostrarse orgulloso dicho cuerpo:

«Esta alcaldía, á la que ya constaba el verdadero empeño con que la guardia municipal, cumpliendo mis órdenes, se dedicaba á la busca del reo Francisco Abril, ha visto con verdadera satisfacción el éxito que ha coronado á sus laudables esfuerzos, y envía sus plácemes á todos los individuos del cuerpo que han llevado á feliz término tan importante servicio: pero que entiendo que el hecho realizado merece algo más que estas felicitaciones, daré cuenta de él al Excmo. Ayuntamiento en la primera sesión que celebre, que acuerde la distinción que creyera justa por los actos llevados á cabo que aplauden con este alcaldía los vecinos de esta ciudad. Y con el objeto de premiar especialmente los méritos contraídos por los cabos Manuel Alvarez y Antonio Mariano Gómez, quedan nombrados cabos primeros del cuerpo; el individuo Zenón Calero Castillo, cabo honorario, y distinguidos á José López de los Monteros, Francisco Sanchez Noguerol y Antonio Rebollo Almansa.

La presente comunicación será leída en la orden del día para satisfacción y estímulo del cuerpo de su mando, que de tal modo ha sabido cumplir los deberes que como á policía judicial les impone la vigente ley de procedimientos criminales. Dios, etc.— Señor jefe de la Guardia municipal.— El alcalde.»

La prensa granadina también elogia las acertadas disposiciones del señor Campos Cervetto.

El cabo Gordillo

Si la guardia municipal ha merecido elogios y se ha hecho digno de recompensas por su infatigable persecución, no menos la merece el cabo Gordillo por el arrojo con que procedió á la captura del presunto asesino.

El cabo Gordillo tiene en este orden de trabajos reputación acrisolada, á la que ayer hubo de añadir un nuevo timbre. Esperamos que el gobierno lo premiará para que el premio sirva, no solo de justa demostración del aprecio que merece, sino de estímulo y ejemplo á los demás individuos del benemerito cuerpo á que corresponde.

La nodriza regia

En *El Atlántico* de Santander, del día 26, se lee el relato que copiamos á continuación:

Anoche se recibió en el Gobierno civil el siguiente telegrama de la Inspección general de Palacio, expedido en Madrid á las nueve:

«Habiendo dado á luz un niño Maximina Pedraja, ama que crió á S. M. el Rey, S. M. la Reina Regente quiere ser su madrina y me encarga comisione á V. S. para que se encargue de todo y se haga el acto con el decoro debido, designando V. S. la persona que deba representarla.

El ama telegrafía desde Santander; pero debe tener su residencia en el pueblo de Heras. Avisela inmediatamente los deseos de S. M. para que suspenda el bautizo, que debe tener lugar mañana, hasta que V. S. disponga.

S. M. desea que el niño se llame Alfonso.»

Para cumplir los deseos de la Reina, el gobernador, así que recibió el telegrama transcrito, dispuso que el inspector jefe de orden público saliese para el pueblo de Heras, á donde se trasladó anoche á las doce y media en un carruaje, regresando esta madrugada después de cumplido su encargo.

La familia de la nodriza del rey niño, estaba ya—naturalmente—recogida á cosa de las tres de la madrugada que llamó á su puerta el enviado del señor gobernador á quienes acompañaban el guardia de orden público Silverio López, y nuestro compañero de redacción señor García Pelaez, á quien el señor jefe de orden público dispuso el señalado favor de concederle un asiento en el carruaje.

Recibieron la noticia con mucha alegría y acto seguido el esposo de la nodriza de S. M. el Rey obsequió con dulces y licores á los que le llevaban tan grata nueva, presentando á éstos al ahijado de S. M. la Reina, que nació el pasado día de San José, por cuya razón llevará los nombres de Alfonso José.

Este es un precioso niño, de ojos azules y bastante robusto. En la habitación donde fueron recibidos los visitantes se advierten pruebas ostensibles del afecto que la Real familia profesa á la de Pedraja.

Multitud de valiosos juguetes, regalo de las infantitas á los hijos del matrimonio Pedraja se hallan sobre los muebles.

El frente principal de la habitación lo ocupa un exactísimo retrato, hecho á pluma, de S. M. la Reina Regente, firmado y rubricado, y á derecha é izquierda del mismo varias fotografías de S. M. el Rey, las infantas, y un sencillísimo cromo, en cuyo centro se leen estas palabras:

«Mi querida ama te doy este adiós. Mercedes.— 2 de Octubre de 1888.»

La casa que habita la que fué nodriza de S. M. se encuentra en el barrio de Bozaray del pueblo de Heras.

La hora avanzada en que escribimos estas líneas nos impide extendernos en otros detalles.

NOTICIAS

De Provincias

El anarquismo

En Valladolid ha aparecido gran número de belgas, franceses y catalanes que se introducen en los departamentos y centros obreros para propagar las ideas del anarquismo.

Las autoridades, advertidas de esto, han adoptado serias medidas de precaución.

Real Orden

Por Real orden del ministerio de Fomento se ha dispuesto la reposición del Sindicato de riegos del pueblo de Quinto (Zaragoza).

Una desgracia

En Córdoba, hallándose el obrero Jesús Caramillo sujetando la palanca de una grúa en que estaba suspendida una placa giratoria de 3.000 kilos de peso, que iba á

ser colocada á la entrada del puente de Alcolea para volver las máquinas, se rompieron tres dientes de la rueda de engrane, que no pudo resistir, y la palanca le cogió por la barba, volteándole y lanzándole al hoyo preparado para la placa, y ésta sobre el infeliz.

La grúa, libre repentinamente de peso, perdió el equilibrio y cayó sobre la placa, poniendo en grave peligro á otros trabajadores que se hallaban próximos.

Caramillo pudo ser auxiliado por sus compañeros, resultando con gravísimas heridas.

Nombramiento

El contraalmirante de la Armada don Emilio Catalá, que era ayudante de S. M. y ha pasado á la escala de reserva, ha sido nombrado gentil hombre de cámara con ejercicio.

Barbarie

En Sanabria (Zamora) ha detenido la Guardia civil á un hombre y á una mujer que intentaron arrojarse al río á dos criaturas gemelas que habia dado á luz una vecina del pueblo citado.

Científicas

Nueva teoría

¿POR QUÉ SE DESVIA LA AGUJA MAGNÉTICA?

Los hombres científicos de todas las edades se han devanado inútilmente los sesos para explicarse la causa de tal fenómeno. Es un hecho que la brújula, en lugar de señalar exactamente al Norte, se inclina más ó menos á un lado, siendo distinta la inclinación, no sólo según las regiones, sino también en un mismo lugar, según los casos.

Al fin se ha encontrado una teoría que explica el hecho, si no con absoluta certidumbre, porque esto acaso no llegue á saberse jamás, ni tampoco de un modo que todos los hombres de ciencia consideren concluyentes y definitivo, por lo menos de un modo racional, científico y comprensible. De esta teoría, inventada por Mr. Wilde, se ocupa el profesor Frank H. Bigelow, eminente autoridad en magnetismo terrestre, en el *American Meteorological Journal*.

Cree Mr. Wilde que la corteza exterior de la tierra, y la gran masa líquida situada en su interior, giran con un tanto de independencia entre sí; pues mientras esa masa líquida sigue dando vueltas alrededor del eje primitivo del planeta, ó sea un eje perpendicular al plano de la eclíptica, la costra del globo, por efecto de un gran cataclismo, se ha corrido veinte grados hacia un lado, y gira alrededor de lo que se conoce con el nombre de «polo geográfico.»

Ahora bien; la masa interior de la tierra—la masa líquida.—es, á juicio de mister Wilde, electrodinámica, al paso que la costra es aserto, cita Mr. Wilde varios datos de los que hacemos caso omiso en gracia de la brevedad.

Para demostrar su teoría, Mr. Wilde ha construido un aparato, formado de dos esferas, introducida una dentro de la otra, y convertidas ambas en imanes, por medio de alambres que las rodean. En las partes de la esfera exterior que corresponden á los mares colocó láminas de hierro magnetizado. Por medio de un aparato adecuado hace girar las dos esferas sobre ejes cuya inclinación relativa tiene una diferencia de 23 grados y medio. Finalmente, en cualquier parte de la superficie de este globo coloca una aguja magnética para estudiar su desviación con arreglo á la intensidad y duración de las corrientes.

El inventor del aparato pretende reproducir con él todas las variaciones del magnetismo terrestre de que tiene noticia, y lo que es más notable, seguir paso á paso y con exactitud la historia magnética del globo durante los últimos cuatro siglos con solo hacer que la esfera interior en su movimiento de rotación se retrase respecto de la exterior á razón de veintidos y medio minutos por año.

Mr. Bigelow asegura haberle afirmado persona tan entendida como el doctor Charles A. Schott, del servicio geodésico de los Estados Unidos, que ha anotado variaciones magnéticas enteramente desconocidas para Mr. Wilde, las cuales, lejos

Sección Insular

Por el Gobierno civil de la provincia ha sido aprobado el presupuesto adicional al ordinario del Ayuntamiento de esta capital.

En una espresiva comunicacion el Excmo. Capitan General de estas islas, Sr. Moltó ha dado expresivas gracias al Ayuntamiento por el acuerdo de colocar su retrato en la Galeria de varones ilustres de Mallorca.

Dicese que el Sr. Alcalde accidental dará las órdenes oportunas para que no se apaguen durante la noche en la calle de la Concepcion los faroles del alumbrado público, sitios en la parte que en dicha calle tienen lugar las obras de la alcantarilla en construccion.

Nos parece acertada la medida, que creemos ha de contribuir á evitar desgracias, muy posibles en la mencionada calle, mayormente de noche, efecto de la mentadas obras.

Por causa del mal tiempo no vino ayer el vapor correo de Barcelona.

El Gobernador civil interino, señor Portella, ha telegrafiado á las autoridades de Mahon ordenándoles la adopcion de enérgicas medidas, con motivo de la aparicion de la viruela en la ciudad de Ciudadela.

Estando tan cercano un foco de infeccion tan peligroso, es prudente aconsejar la vacunacion y revacunacion, como únicos y poderosos medios profilácticos de tan cruel enfermedad.

Durante la penúltima semana gastó este Ayuntamiento la cantidad de 561 pesetas 2 céntimos, en obras hechas por administracion.

Hoy que la comision de policia ha dado señales de vida, merced á la actividad desplegada por el Alcalde accidental Sr. Santandreu, girando á los establecimientos de bebida y comida visitas de inspeccion, podria ordenarse el análisis de las harinas con que se elabora el pan, con tanta mas razon, atendiendo á las quejas de la prensa de Barcelona, en cuyo mercado se proveen gran número de tahoneros.

El *Diario Mercantil* que figura entre los periódicos serios y bien informados de Barcelona, asegura que las harinas que en aquel mercado se expenden, son escasas de gluten, añadiendo que nada extraño seria que estuvieran adulteradas con fécula de patata y harinas leguminosas.

Seguros estamos que el público habria de ver con gusto que el señor Santandreu velara para que no se vendiera adulterada un tan importante artículo de primera necesidad.

Mañana lunes deben presentarse ante la Comision provincial para continuar los ejercicios de exenciones los mozos del próximo reemplazo y sorteo correspondientes á los pueblos de Esporlas, Establiments, Santa Eugenia y Selva.

Un matutero audaz, que burlando la vigilancia de los del resguardo habia logrado introducir fraudulentamente un pellejo de aceite, fué anteanoche detenido por los agentes de la guardia municipal nocturna que le llevaron á Capuchinos á la disposicion de la autoridad correspondiente.

Para conmemorar la fecha de su primer aniversario, el domingo de Ramos á las ocho de la noche dará

el Orfeon republicano un gran concierto vocal é instrumental en el Casino de la calle de las Miñonas.

Durante el mes de Marzo último han sido conducidos y enterrados en los cementerios municipales de esta ciudad 166 cadáveres, correspondiendo 159 á la necrópolis principal, 4 á la de la Vileta y 3 á la de Génova.

Según su edad se clasifican del modo siguiente: menores de un año, 14; de 1 á 10, 24; de 10 á 20, 11; de 20 á 30, 5; de 30 á 40, 10; de 40 á 50, 16; de 50 á 60, 19; de 60 á 70, 25; de 70 á 80, 23 y de 80 á 90, 12.

Por su sexo: en 77 varones 82 hembras.

Por su estado: casados, 44; viudos, 47 y solteros, 68.

Por Juzgados: La Catedral, 91 y La Lonja, 67 y de los pueblos, 1.

Por parroquias: La Almudaina, 11; Santa Eulalia, 49; Santa Cruz, 36; San Jaime, 14; San Miguel, 18; San Nicolás, 13; Hospital, 17 y de los pueblos, 1.

Por las causas de sus fallecimientos: infecciosas, difteria, 4; sarampión, 1 y 5 de fiebre tifoidea y comunes, 149; las que pertenecen á los aparatos respiratorio, digestivo y cerebro espinal.

Fueron llevados en coche de primera clase, 2, importando 160 pesetas; en el de segunda, 28, cuya suma es de 1120 pesetas; en el de tercera, 102, ascendiendo á la cantidad de 816 pesetas; en el de cuarta, 18 y del término, 9.

Quedan sepeliados en nichos de propiedad 131 y en la hosa común 29.

Durante el año de 1891 se registraron 122 defunciones y en el presente 166, sumando una en diferencia en más de 44.

Se han inscrito 7 fetos, 3 pertenecientes al sexo masculino y 4 al femenino.

El ilustrado Dr. D. Juan Barceló dará hoy en la iglesia de San Cayetano la última conferencia acerca del importante tema *La vida futura*, que con tan gran acierto ha venido desarrollando en la presente cuaresma desde la sagrada cátedra de dicho templo.

El martes próximo á las doce de su mañana se reunirá la Junta Municipal en el salon de sesiones del Ayuntamiento, al objeto de proceder á la aprobacion de los presupuestos correspondientes al ejercicio económico venidero.

En la semana próxima se nos dice quedarán terminadas las ya famosas obras de la calle de la Bolsería.

Así lo deseamos, por más que lo dudemos.

Por causas ajenas á su voluntad se ha visto precisada la Sociedad coral *La Constancia* á suspender el concierto sacro anunciado para esta noche en los elegantes salones de *La Protectora*.

El concierto tendrá lugar el próximo de Ramos, en el local de que dará oportuna cuenta la antedicha Sociedad coral.

Mañana darán comienzo los ejercicios espirituales de los veinte y ocho aspirantes á recibir órdenes sagradas.

Esta noche, la Compañia dramática que dirige el inteligente primer actor Sr. Yañez, pondrá en escena en el Teatro Circo Balear el interesante drama *La Cabaña de Tom*.

Desgraciadamente ha tenido triste confirmación la noticia que dimos ayer relativa al doble naufragio ocurrido en las costas de Bañalbu-

far, lo propio que la muerte de uno de los tripulantes y estado grave de otros dos, hijos del infeliz víctima de la catástrofe.

Compadeceamos en el alma el precario estado á que habrán quedado reducidos los demás individuos de la familia de los pobres naufragos.

La Cuestion Social es el tema elegido por el conocido escritor don Juan B. Enseñat para su disertación de esta noche en el Casino republicano.

El día 18 del actual á las once y media de su mañana tendrá lugar en la Consistorial de Mahon subasta pública para el suministro de medicinas á los Establecimientos Benéficos y enfermos pobres durante el año económico de 1892 á 1893.

Por el Juzgado de Instrucción del Distrito de la Catedral de esta ciudad se cita, llama y emplaza á Bartolomé Vicens y Adrover, natural de Santany, de cuarenta y seis años de edad y de ignorado paradero para que se persone dentro el término de un mes en la cárcel pública de esta capital, á fin de extinguir la pena de un mes de prisión subsidiaria que le ha sido impuesta en causa que se le siguió por el delito de contrabando.

Ayer hubo un aumento de tres enfermos en las salas del Hospital provincial.

El miércoles próximo celebrará sesión la Excm. Diputación Provincial.

Contestando á las muchas preguntas que se nos han dirigido acerca de cuales sean las atribuciones que competen al recién nombrado revisor de los contadores de gas, señor Sol, y de los honorarios que por las mismas deban satisfacerse, hemos podido inquirir que dicho funcionario, obrará solo á instancia del interesado ó en su defecto cuando así se lo ordenare la Sociedad del Gas, por exijirlo así alguno de los contadores, sin que por ello tengan que sufrir el mas leve gravamen en su peculio los consumidores de dicho fluido.

Se ha declarado por la Superioridad que están sujetos al impuesto del 10 por 100, los sueldos, y asignaciones de los empleados de las comisiones permanentes de los Pósitos.

Hoy y domingos sucesivos prestarán servicio los individuos de la Guardia municipal nocturna, á fin de que resulte mas eficaz la vigilancia y menos factibles las travesuras que se permite la chiquillería.

Por noticias que tenemos de bastantes pueblos de la isla, sabemos que las lluvias son en ellos constantes desde hace cuatro días.

Ni más ni menos de lo que ha ocurrido en esta ciudad.

El día 10 del actual, á pesar de ser festivo, de nueve á dos de la mañana estarán abiertas las oficinas de esta Delegación de Hacienda y las de la Sucursal del Banco de España, al exclusivo objeto de admitir redenciones á metálico del servicio militar á favor de los soldados destinados á servir en el ejército de Ultramar.

Pocos vendedores de ganados, de comestibles y utensilios caseros concurren ayer en la esplanada de la Puerta de San Antonio y en la Plaza del Mercado respectivamente.

La continua lluvia impidió que se llevaran á efecto las muchas

transacciones que los sábados tienen lugar en aquellos mercados.

El tiempo siguió en el día de ayer, como en los tres anteriores, lloviendo pausadamente pero casi sin parar.

Con motivo de las grandes cantidades de vino que procedentes de España entraron en Enero en Francia, cuesta mucho trabajo en los mercados franceses dar salida á los vinos del país, de la última cosecha.

Durante el mes de Febrero, los almacenistas hicieron compras de tal consideración, que las necesidades del mercado están cubiertas, y se muestran muy reacios á hacer nuevas operaciones.

Ayer tarde en la parroquia de San Miguel se celebró con toda pompa la ceremonia nupcial de nuestro estimado amigo el inteligente tenedor de libros de la Compañia de Ferro-carriles de Mallorca, don Joaquín Campuzano, con la bella señorita D.^a Francisca Billon Sanjuan.

Deseamos á los desposados dicha imperecedora en su nuevo estado.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

LA CABAÑA DE TOM

O LA ESCLAVITUD DE LOS NEGROS

A las ocho.

Precios los de costumbre.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 1, 5'36 t.

El suceso del dia son las frases que el Sr. Romero Robledo pronunció ayer en el Senado. El señor Sagasta visitó al Sr. Cánovas para esponderle que los liberales están dispuestos á pedir con energia explicaciones. El señor Cánovas se mostró conciliador y avisó al señor Romero Robledo. En número de 210 reuniéronse en el Senado los fusionistas presididos por el Sr. Sagasta. A las dos designó al señor Montero Rios para que pidiera explicaciones al Sr. Romero. Al abrirse la sesión, el Sr. Montero Rios leyó los párrafos que creianse atacaban el honor de los exministros liberales. El señor Romero negó que se propusiera ofender á nadie, pues limitóse á decir que el acto suyo con la Trasatlántica es legal y que se habian realizado otros análogos varias veces. Terminó el incidente.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 2

Crédito Balear	103'50
Cambio Mallorca	66'
Ferro-carriles de Mallorca	69'
Alumbrado por gas	100'
Salinas de Ibiza	220'
Sociedad General Mallorca	84'
Bonos municipales	23'
Islaña Marítima	49'50

Madrid

4 p ^g interior perpétuo	62'85
4 p ^g amortizable	76'25
Cubas	102'
Banco de España	345'
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona

4 p ^g interior	62'
4 p ^g exterior	68'27
4 p ^g amortizable	76'
Cubas (86)	102'
Cubas (90)	93'
Coloniales	36'25
Nortes	35'10
Francia	25'25
Francos	17'90
Madrid	62'25
Paris	58'96
Renta francesa	96'75
Londres	58'28

